



No.6
輪島市立門前中学校
令和6年9月2日

笑顔のために

いよいよ2学期が始まりました。夏休み中に元気を回復できたでしょうか。

急ではありましたが、2学期から門前東小学校・西小学校の児童が本校校舎を使用して学習することとなりました。中学生の中には小学生の弟妹がいる生徒も多いかと思いますが、学校生活を通して、「中学生はすごい」という姿を小学生に見てもらえたらいいなあ、と思っています。中学生のみなさん、小学生のあこがれや手本となるべく、大いに頑張ってください。

この夏、思いがけず日本サッカー協会と文京区からのご招待を受け、輪島市の中学2年生が東京でスポーツ交流と職場体験を行うことができました。特に職場体験では文京区立本郷台中学校の校長先生とPTAの方々に大変お世話になりました。皆さんがロケにおっしゃったのは「子供たちの笑顔が見られたらいいなと思って」という言葉でした。自分の子も輪島の子も同じように大事に思ってくれたことに、これほどうれしく思ったことはありませんでした。親が子に願うのは「笑顔である」ということ、そして、生徒たちがその思いを素直に受け取り（思春期ではありますが）、応えていける日を目指した教育活動を行っていきたいと思う次第です。

2学期は、例年通り多くの行事が予定されています。初日の親子除草作業が、台風の関係で中止となってしまう、出鼻をくじかれた気持ちではありますが、当日参加できないからと事前に除草作業を行ってくださった保護者の方々には感謝の気持ちでいっぱいです。本当にありがとうございました。

というわけで、2学期は、3年生の修学旅行、1・2年生の金沢研修旅行から大きな行事が始まります。3年生は東京の「いしかわテラス」で復興に向けたPR活動を行います。1・2年生はこれからの街づくりの参考として21世紀美術館と県立図書館を訪問します。これまで準備してきた学習の成果を発揮できること願っています。PR活動に関しては、道路使用許可を出してくださった警視庁中央警察署、いしかわテラスの皆様、JR東日本の担当者様から「良い思い出になるように」というエールをいただきました。また、金沢研修に関しても県PTA連合会から「震災にくじけずぜひ楽しんで学んでください」とバス代金の補助をいただいております。多くの方々から支えられての学習活動となります。文化祭では、学習の成果を発表し、生徒たちの笑顔をお伝えできればと考えています。



校長 小川 由美子

わくワーク体験（2年生）

8月1日～2日にかけて、わくワーク職場体験を行いました。被災している中、6つの事業所にご協力をいただいで実施することができました。短い期間ではありましたが、働くことの大変さと楽しさの両方を学べたのではないかと思います。ご協力いただいた、事業所の皆様、ありがとうございました。

いらっしゃいませ

お似合いです

真剣

まず研修！

食事の間にお昼寝準備

ご協力いただいた事業所

- シモグチ
- はしもとや
- ヘアサロン
- ゆいっと
- (株)しみず
- 松風台保育所
- 禪の里交流館

高校生の思いをつなぐ（3年生）



8月6日（火）に、3年生が修学旅行で行うPR活動で使用する「ごらいくん飴」を門前高校の商品開発部の生徒から受け取りました。ごらいくんは門前高校が總持寺通り商店街の活性化のために作ったゆるキャラです。飴やトートバッグ、ふせんなどのグッズもプロデュースしています。修学旅行では石川県のアンテナショップ「いしかわテラス」で行うPR活動で、生徒のお話を聞いて下さった方に、プレゼントする予定です。今後も高校との連携を深めて、復興支援を行っていきたいと考えています。

笑顔のために JFA×文京区「街と能登の応援フェス」



8月21日（水）～23日（金）日程で、輪島市の中学2年生が日本サッカー協会と文京区から招待を受け、東京へ行って来ました。文京区の小中学生とのスポーツ交流や職場体験、野球観戦などを経験し、大変充実した3日間でした。最終日は元なでしこジャパンメンバーの小林弥生さんを先生に迎えて「夢教室」を行いました。憧れの存在である澤選手に影響を受けてオリンピックを目指したこと、度重なるケガで挫折を経験しながらもあきらめず努力したお話は大変感動しました。最後の閉会行事では森保一日本代表監督が登場し、能登で頑張るみんなにエールをいただきました。JFAの職員の方々も、職場体験等のお世話をして下さった本郷台中学校の校長先生・PTAの皆様も「能登の子ども達を笑顔にしてあげよう」を合い言葉に今回の交流会を企画して下さいました。おかげさまで3日間満面の笑顔をみることができました。心より感謝申し上げます。

平和集会



8月6日（火）の登校日に平和集会を行いました。

校長先生からは、動画視聴の後、戦争を起こすのも人であるけれど、止めることができるのも人である。日本で起きた戦争の記憶を受け継ぎながら、平和な社会を創り上げていくのは自分たちであることを忘れずにいてほしい、というお話がありました。

生徒会は、「戦火のなか子どもたち」（いわさきちひろ著）という絵本の読み聞かせを行いました。戦争の犠牲になる子ども達の哀しみと同時に、それでも生き抜こうとするたくましさも描かれている内容でした。戦争はやってはいけないとわかっているはずなのに、世界ではまだまだ紛争があちこちで起きています。他人事ではなく、1日も早く平和を取りもどせるよう私たちができることを考えていきたいですね。

生徒感想（一部抜粋）

79年前に原爆が落とされて、私たちより小さい子ども達が被害にあったことが悲しいと感じた。私たちはこの日を忘れずにおきたい。生徒会が読んでくれた絵本にあった子ども達の泣いている顔を見てかわいそうだと思った。そのためにも、もっと原爆のことを知っていきたい。

（1年生）

今日の平和集会で原爆の恐ろしさを改めて知ることができた。原爆を落とした人の孫と被爆者の孫が協力し、原爆の恐ろしさを伝えていっていることは大切なことだと思った。戦争は何の得にもならないことだと思うので、今起きている戦争もなくなってほしいと思う。

（2年生）

戦争はなぜ無くならないのか。自分は人には必ず欲があるからだと考えた。自分により良いものを求めて戦争をするのだ。今、私にできることはあまりないのかもしれない。でも、少しずつ戦争の見方が変わっていけばいいと考えた。子ども達が不運なことにならないようになってほしい。

（3年生）

自家用車での送迎についてお願い

tetoruでもお知らせしましたが、東小学校校舎の安全性が低いということが判明したため、2学期より門前中学校校舎を利用して学習を行うことになりました。職員数が増えることやスクールバスも5台が学校前まで運行することから、学校校舎周辺は混雑が予想されます。お子様を車で送る際にはこれまで通り、学校までは乗り入れないようにお願いいたします。生徒が降車する場所として、北國銀行・くすりのアオキの駐車場を利用できるようにお願いしてあります。不便をおかけしますが、ご理解の程よろしくお願いいたします。

なお、迎えに関しては、下校時間が異なるため、学校駐車場前の乗り入れは可能とします。駐車場では安全に気をつけてご利用下さい。



9月・10月の行事予定

【 9 月 】

【 10 月 】

1日(日)	親子除草作業 7:00～(中止)	1日(火)	体育祭
2日(月)	学力テスト・夏休み明けテスト	3日(木)	M・M(門前中ミーティング)
3日(火)	学力テスト・夏休み明けテスト 生徒会委員会	4日(金)	英語検定
6日(金)	ノーゲームデイ	5日(土)	全能登新人野球大会
7日(土)	奥能登新人大会	6日(日)	ノーゲームデイ(6日)
8日(日)		7日(月)	藤原歌劇団公演(オペラ) PTA 運営委員会18:00～
13日(金)	安全点検日 PTA 広報委員会18:00～	8日(火)	尿検査(1次) PTA 登校指導
16日(月)	敬老の日 ノーゲームデイ	9日(水)	中間テスト
17日(火)	修学旅行事前指導 PTA 登校指導	10日(木)	中間テスト
18日(水)	修学旅行(東京方面) PTA 登校指導 出前授業(2年理科:金沢大学附属高校校長)	11日(金)	いじめアンケート配布
19日(木)	修学旅行(東京方面) PTA 登校指導	12日(土)	全能登新人バスケットボール大会
20日(金)	修学旅行(東京方面) 金沢研修旅行(1・2年)	13日(日)	
23日(月)	秋分の日 読書の日 ノーゲームデイ	15日(火)	安全点検日
24日(火)	校内研修(2年英語)	16日(水)	読書の日 ノーゲームデイ
25日(水)	学校関係者評価委員会 13:40～	23日(水)	尿検査(1・2次)
26日(木)	ノーゲームデイ	25日(金)	漢字検定
27日(金)	体育祭予行(午前) 心の授業(5限) テスト発表	26日(土)	ノーゲームデイ
28日(土)	全能登新人野球大会	31日(木)	心臓検診
29日(日)			
30日(月)	生徒会委員会		

* 予定には変更もあります。ご了承ください。

門前中学校の活動の様子は、インターネットのHPでもご覧になれます。
ぜひ、ご覧下さい!!

輪島市立門前中学校

検索



クリック